

Echange interculturel Belgique-Sénégal



- **Qui sommes-nous ?**

Nous sommes 15 élèves volontaires et ultra-motivés de 4^{ème} et 5^{ème} secondaire de l'Athénée Royal Jean Absil, situé à Etterbeek. Nous nous sommes lancés dans cette aventure car nous estimons que l'apprentissage des valeurs humaines ne se fait pas qu'à l'intérieur de notre école mais également à l'extérieur de celle-ci.

- **Ce projet.**

Ce projet, qui a débuté en avril 2023, a plein de sens à nos yeux. L'objectif est de pouvoir partir durant une quinzaine de jours au sein d'une ferme-école en agro-écologie, située dans le village de N'doumboudj (près de Toubacouta) pour y rencontrer des étudiants Sénégalais de notre âge. Nous passerons notre temps à partager nos cultures, nos modes de vie et nos expériences. Nous aurons la chance d'aider également aux travaux de constructions de l'école et à l'entretien des cultures. Ce n'est pas un voyage touristique ou humanitaire, mais un voyage de découvertes humaines! Nos professeurs vous diront : « un projet d'éducation à la citoyenneté mondiale et solidaire ! ».

- **L'encadrement.**

Afin que notre voyage soit une réussite, nous sommes encadrés par deux associations, qui travaillent depuis des années ensemble:

- ASMAE asbl, association belge de solidarité internationale qui nous forme à cette rencontre avant le départ, mais également après notre retour, et qui nous encadrera dans nos activités sur place. <https://www.asmae.org/category/asmae/>
- AJE, association sénégalaise qui enseigne à des jeunes étudiants les pratiques d'agro-écologie et qui organise notre rencontre. L'association sera également présente sur place.



- **Le coût.**

Cette rencontre qui nous tient tant à cœur à un certain coût... et l'une des lignes directrices de ce projet, depuis sa mise en route en 2016, est de pouvoir permettre à n'importe quel jeune, quel que soit son niveau économique ou social, de participer! Au total, c'est environ 850 euros par élève qu'il faut rassembler !

Nous avons eu la chance d'avoir été sélectionnés par Move With Africa, programme de la Libre Belgique, et grâce à cela, nous bénéficions de formations supplémentaires, de rencontres avec d'autres jeunes belges qui organisent également ce type de projet et nous avons de la chance car, par ce biais-là, nos billets d'avion nous sont offerts. [Lalibre - Move with Africa](#)



En novembre, nous participerons à la campagne du CNCD, Opération 11.11.11. Grâce à cela, nos formations ASMAE nous seront offertes.

Dès avril 2023, nous avons entrepris des activités de récolte d'argent (car-wash, vente de sandwiches pour les professeurs, vente de collations faites maison, brocante, ...). Notre motivation nous a déjà permis de baisser la somme d'environ 300 euros par élève !

Mais nous devons maintenir nos efforts ! C'est pourquoi, nous lançons une campagne de vente de gaufres et nous avons ouvert en ligne une cagnotte « Litchi ». Nous organisons aussi un évènement festif, prévu le 24 novembre 2023, au sein de l'école. La soirée Sénégal sera rythmée par des quizz, des lots à gagner, un dîner lasagne (délicieuse, à ce qu'on nous a dit !) et un karaoké qui ne laissera personne indifférent !

- **Comment nous aider ?**

Si vous souhaitez nous aider, vous pouvez :

- faire un don via notre cagnotte en ligne (site Leetchi),



- commander un ou des boîtes de gaufres, via notre formulaire en ligne. Livraison prévue dans la classe de votre enfant la semaine du 13 novembre (clôture des commandes le 6 novembre),



- venir à notre soirée Sénégal du 24 novembre ! Les inscriptions seront bientôt ouvertes ! Bloquez la date et venez en famille ! Ce sera l'occasion pour nous de partager notre aventure avec vous.
- La Libre Belgique nous propose un moyen de sponsoring qui pourrait intéresser votre entreprise ! A l'achat d'un encart publicitaire sur leur site internet (minimum 300 euros), le temps de parution est doublé et tout l'argent nous est reversé ! La proposition de la Libre est accessible via le site de l'école.

Vous trouverez sur le site de l'école les liens qui vous permettront d'accéder aux différents moyens de nous aider.

- **Suivez nos aventures !**

Si vous souhaitez suivre toutes les étapes du projet, nous vous invitons à vous abonner aux comptes Instagram "absilsenegal" "asmae_asbl" et aussi "movewithafrica".

Merci d'avoir pris le temps pour nous lire, n'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples renseignements !

Et merci d'avance pour votre soutien précieux !

L'équipe Absénégal.